
市城乡规划局局长接听市长热线

推进济兖邹曲嘉加快融合
本报济宁4月3日讯(记者

孔令茹 王洪磊 通讯员
朱珊珊 ) 3日，济宁市城

乡规划局局长祝清荣接听市
长热线，针对市民关心的各
片区未来规划问题做了解
答。祝清荣表示，今年将继续
重点推进济兖邹曲嘉都市区
的融合工作。

市民曲女士拨打市长热
线反映，她家属于体育馆东
片区，现原址回迁至鲁兴花
园2号楼，但是与1号楼相邻
的楼房遮挡了阳光，屋内常
年没有阳光照射。祝清荣详
细了解情况后，立即安排工
作人员到现场检查，表示在3
个工作日内会给予来话人回
复。

“家在济宁饭店北区，
听邻居说这个片区要有拆
迁 规 划 了 ，想 问 一 下 是 否
属实。”市民阚先生拨打市
长 热 线 咨 询 ，想 确 认 一 下
近几年北区是否有拆迁计
划。

祝清荣回答说，土地征
收是以区政府为单位，要经
过项目安排、房屋征收后再
向规划部门报交项目规划
等材料。“目前济宁饭店北
区还未向规划部门提交申
请材料，但是政府部门有此
意向。”祝清荣说，具体的土
地征收时间及政策，市民可
以咨询辖区政府或住建部
门。

在接听过程中，有市民
问到未来济宁都市区的规
划发展，祝清荣表示，近年
来，济宁都市区目前初步形

成了以城际快速路为轴线，
以济宁中心城区为中心，兖
州、邹城、曲阜、嘉祥相向发
展的空间格局 ,今年市委市
政府确定了加速济兖邹曲
嘉都市区融合的工作线，也
将其列入了政府的重点工
作。

在未来都市区规划中，
济宁中心城区以向东发展
高新区，对接兖州；曲阜加
快建设高铁新城和南部新
区，向南对接邹城；嘉祥向

东 建 设 祥 城 新 区 ，沿 呈 祥
大 道 与 济 宁 中 心 城 区 对
接 ；兖 州 向 西 建 设 现 代 新
城，通过西浦路、327国道，
与 济 宁 高 新 区 连 成 一 片 ；
邹城向东、向北发展，主要
沿孔孟大道与曲阜南部新
区对接。

“ 城 镇 群 的 融 合 发 展
首先要有完善的都市区快
速 交 通 网 ，今 年 将 初 步 建
立 一 体 化 的 公 交 体 系 ，并
修 建 曲 阜 高 铁 至 兖 州 、邹

城、泗水连接线，同时规划
一 批 大 型 公 共 服 务 设 施 ，
增 强 都 市 区 综 合 服 务 功
能。”祝清荣说。

祝清荣告诉记者，今年
将在城市西部建设大型物流
园区，推动济宁中心城区与
嘉祥县融合；将以高新区、任
城区、兖州市和邹城市的开
发区为基础，以高新区发展
定位、空间布局、产业发展为
核心，统筹规划东部大型产
业聚集区。

焦点访局长：

新建住宅要适度

超量配置停车位

记者：现在老城区
拥堵的现象愈发严重，
有没有相关规划疏导
老城区的交通拥堵现
场？

祝清荣：针对老城
区较为突出的交通拥堵
现状，我局委托中国城
市规划设计研究院编制
了《济宁市老城区综合
交通整治规划》，统筹考
虑老城区交通疏解整
治，对具体拥堵路段、学
校、医院、商场等地点，
规划制定科学合理解决
方案和管理措施。今年
将报经市政府同意实
施。

记者：济宁机动车
保有量快速增长，停车
难的问题日益突出，本
着规划在前的原则，今
年城区停车的问题有无
相关规划？

祝清荣：缓解停车
难，首先要积极推进公
共停车场规划建设，完
善非机动车及行人交通
系统，现在已完成了《济
宁市城区近期停车场专
项 规 划 ( 2 0 1 2 - 2 0 1 5
年)》，对我市停车问题
提出系统的解决思路和

方案。除此之外，今年还
将通过人行天桥、地下
过街通道等立体过街设
施规划减轻过路行人对
道路车行交通影响，进
一步缓解城市交通压
力。目前，高标准规划的
洸河路育才中学天桥正
在实施建设，不久将交
付使用。

记者：老旧住宅小
区停车位已经完全饱
和，新建住宅小区是否
有新的停车位标准？

祝清荣：对于居住
区规划建设，我局在现
行的《城市居住区规划
设计规范》的基础上，依
据山东省《城市建设项
目配建停车位规范》要
求，对新建居住区和商
业公建设施停车做出了
明确要求，在省规定指
标的基础上，本着“适度
超量配置”的原则规划
配建停车位。同时，在规
划竣工验收时严格把
关，落实停车设施建设，
对于不符合停车场配建
标准或将停车场改为它
用的建设项目一律不予
验收。
记者 孔令茹 王洪磊
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市城乡规划局局长祝清荣接听市长热线。
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